

令和3年度



横浜市立森の台小学校

# 学校だより

令和3年10月29日

第7号

11月号

～自分大好き 友だち大好き 共に学ぶ子 実践する子～

森の台小学校

<http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/morinodai/>



## 森の台小学校20周年

副校長 平野 千恵

森の台小学校は、今年度は20周年のアニバーサリーイヤーということで、いろいろな企画が計画されています。例えば、昇降口を入ると右手に大きなバースデーケーキが目にとまります。それから今、計画委員の子どもたちが20周年のお祝いに、森の台小のマスコットキャラクターを募集し、みんなで選んでいる最中です。大きな行事としての催しは、この状況下では難しい中、お祝いしたい気持ちを表すにはどうしたらよいか、考えることが大事なのだと改めて思います。「できない。」ではなく、「制限された中でも、できることを考える。」自ら考え実行しようとする姿が森の台小のよさとして、育まれていくような教育活動をこれからも行っていきます。

さて、20周年企画の一つとして、10月の期分け式の時に、一通のビデオレターを子どもたちと見ました。制作はなんと本校の第一期生・第二期生の有志の方々でした。自分たちが過ごした森の台小学校の日々、新しい校舎のこと、友達のことを語ってくださいました。できたばかりの新しいプールがうれしくて大はしゃぎしたそうです。皆さんがよく目にする体育館の校歌の歌詞は、一期生が彫って作りました。中でも、小学校で出会った2人が今でも友達で、仲の良い姿をその動画の中で見られたことに、私はとても感動しました。今の森の台小の子どもたちの20年後の姿を見ているようだったからです。森の台小学校を卒業して20年たった子どもたちは立派な社会人になっていました。その時に思い描いた将来のことを語るその姿は、今の子どもたちも卒業したらこういう大人になるのだと、明るい未来が見えたはずで、「将来の夢はペットショップの店員さんでしたが、でも実際は3人の子どものお母さんです。」「夢は変わることもあるし、いまみんなが興味のあることを一生懸命頑張りたいなと思います。」「小学生で過ごした6年間というのは、今年32歳になった今でも、ついこの前のように思い出せるくらい、素敵な思い出になります。」これらの言葉一つ一つが実感を伴って子どもたちに伝わったのではないかと思います。

ちなみに、ソーラン節は一期生も運動会で踊っていました。大人になってもソーラン節は印象深い思い出となるようです。今年度も、運動発表会という形にはなってしまいましたが、20年後にきっと子どもたちの素晴らしい思い出の一つになることでしょう。

11月2日(火)は、子どもたちの晴れ姿を是非ご覧ください。



## 11月行事予定

日	曜日	行事
1	月	モリモリパワーアップ会 発表会前日のため5時間授業 学校カウンセラーAM
2	火	運動発表会 5時間授業
3	水	文化の日
4	木	運動発表会予備日
5	金	はまっ子読書の日 委員会活動⑥
6	土	
7	日	
8	月	区図工巡回展(～12日)
9	火	5年三浦保護者説明会15:00～ 学校カウンセラー全日
10	水	6年歴史博物館見学 ボランティア清掃
11	木	2年遠足(ズーラシア) 6年こころの劇場動画配信 観劇(体育館)
12	金	クラブ活動⑥
13	土	
14	日	
15	月	2年遠足予備日 学校カウンセラーAM
16	火	1年遠足(こどもの国) 代表委員会
17	水	授業研究会のため 短縮午前授業 下校【全学年13:00】
18	木	短縮午前授業 就学時健診 下校【全学年13:00】
19	金	2年花いっぱい活動 クラブ活動⑦
20	土	土曜参観(給食あり) 下校【全学年13:00】
21	日	
22	月	土曜参観代休
23	火	勤労感謝の日
24	水	ふれあいタイム⑤ 5年給食後下校
25	木	5年三浦宿泊体験学習
26	金	5年三浦宿泊体験学習
27	土	
28	日	
29	月	人権週間(～12/10) 1年遠足予備日 学校カウンセラーAM
30	火	読書月間(～12/24)

### モリモリパワーアップ会 1日(月)

運動発表会前日に、学年の演技を見合う会を行います。実行委員の5・6年生が計画し、当日の運営も務めます。互いに見合い、励まし合い、盛り上がる。子ども達が自分たちの力でつくる素敵な機会になることを願っています。

### 運動発表会 2日(火)

学年演技と徒競走をぜひご覧ください。お子様の学年だけの参観となり、学年ごとに入れ替え制となっています。入場の際には、学年カラーの分かる名札、プログラムを提示してください。密を避けての参観にご配慮くださいますようお願いいたします。

### 教育実習

教育実習生として、棚橋大樹さんが11月1日から30日まで、1年3組で教育実習を行います。

### 緑区一斉授業研究会 17日(水)

授業研究会のため短縮時程、給食後13:00下校になります。本校では4年1組と5年1組が社会科の研究授業を実施します。2クラスについては当日5時間授業14:30頃の下校となり、その振替として12月8日(水)が4時間授業になります。

### 学校カウンセラー

学校カウンセラー米山乃理子先生の来校日は、

1日(月)AM、9日(火)全日、15日(月)AM、  
29日(月)AMです。

ご相談のある方は、副校長または児童支援専任の田後教諭を通してお申し込みください。

〈森の台小学校 副校長 TEL 931-2047〉

〈緑区役所子ども家庭支援相談 TEL 930-2356〉

### 12月の主な行事予定

12月 1日(水) 授業研究会のため午前授業(給食あり)

3日(金) 委員会活動

7日(火) 5年ふれあいコンサート

7日(火)・8日(水) 6年修学旅行

22日(水) 4年社会科見学(防災センター)

24日(金) 冬季休業前授業最終日

\*個人面談の日程(詳しくは後日お知らせします。)

10日(金) 13日(月) 14日(火)

16日(木) 17日(金)

## 学校教育目標

### 『自分大すき 友だち大すき 共に学ぶ子 実践する子』

- 自分の考えをしっかりと持ち、困難なことにもあきらめず、自ら進んで学習する子を育てます。(知)
- 人に対して優しく思いやりをもって行動し、人の心の痛みのわかる子を育てます。(徳)
- 基本的な生活習慣を身に付け、健康の保持増進を図るとともに、命あるものを大切にしようとする子を育てます。(体)
- 地域の環境や人を大切に、進んで人のためになる行動の取れる子を育てます。(公)
- いろいろな人とのコミュニケーションを大切に、よりよい生活について考える子を育てます。(開)

## 10月の学校の様子

### ♪ 学校HP

「学校の様子」より、  
本校の教育活動をお伝えします。



### 10月5日(火) 2年生雨水調整池自然観察

2年生は雨水調整池に自然観察に行ってきました。普段入れない調整池はビオトープになっていて生きものがたくさん。土木事務所の方や環境科学研究所の方にお話をうかがうと、タヌキやアライグマ、カワセミも来るそうです。タヌキの足あとがありました。生きものをさがす時間には、ザリガニ、メダカ、アメンボ、カエル、トンボなどたくさんの生きものをつかまえることができました。大きなアズマヒキガエル、ザリガニのたまご、ガマの穂から種を出すのを初めて見るのができ、感動しました。



### 10月12日(火) 期分け式 そして計画委員会から…

前期と後期を分ける「期分け式」がありました。各学年の代表の子が、前期がんばったことや後期のめあてを発表しました。その後、計画委員会の方が森の台小の20歳をお祝いする取組の一つとして、20年前の森の台小の様子を知ろうと校長先生のところへ。なんと校長先生から、森の台小学校を最初に卒業した人達からのメッセージ動画を借りることができました。その動画には、第一期生や第二期生の人から、お祝いや励ましの言葉がありました。

「どうか大人の自分にしっかりバトンを渡せるよう、走り抜けてください。」

「小学校での毎日は、たくさんの発見と学びの連続です。」

「楽しい子ことだけでなく大変なことを一緒に乗り越えた友達は一生の友達です。」

素敵な言葉を胸に、毎日を大切に過ごしていきたいと思いました。先輩方、ありがとうございました。

### 10月15日(金) 6年生の学年集会

15日(金)には6年生の学年集会～「繋」集会～が行われました。

選手宣誓の後はリレー・ドッジボールなど、子ども達がそれぞれ選択した種目に参加しました。

リレーもポイントのところに「担任の先生を連れてくる」「○で始まる名前のクラスメイトを連れてくる」「その場でエア縄跳びを○回する」など、おもしろいお題があり、サイコロで出た数のところにあるお題をこなさないと次の相手にバトンが渡せません。ドッジボールにも楽しいルールがあったり、楕円を4つに分けてすべての場所にボールを投げることができたりと、工夫が凝らされていました。みんな大盛り上がり！



### 10月20日(水) 4年生減災教室

19日(火)・20日(水)と、4年生が緑区役所による「減災教室」の出前授業を受けました。

土砂災害や浸水災害などのまちの危険について知り、安全に避難できる場所を確認しました。

最後は、一人ひとりが「マイ減災マップ」を作りました。緑区役所の方の丁寧な説明により、子ども達の安全意識が高まりました。

### 10月21日(木) 3年生「つくし野アスレチック」遠足

お天気に恵まれ、3年生は「つくし野アスレチック」へ遠足に行ってきました。公共の場所でのルールやマナーをしっかり守り、楽しい一日を過ごしてきました。めいっぱい体を動かし、転んだり滑ったり…いい汗をかきました。何よりも、3年生の笑顔がたくさん見られたことが、一番嬉しいことでした。



### 10月22日(金) 5年生のソーラン節は本気！

「心をもやせ。迫力気合。」5年生の廊下にはこんなめあてが掲げられています。

ソーラン節の練習風景を覗くと、みんなが真剣にそして心をつにして踊る姿が見られました。

その姿から、5年生の本気！そしてやる気！が伝わってきました。発表会当日がとても楽しみです。

### 10月26日(火) 運動発表会まであと少し！

運動発表会がいよいよ来週に迫りました。

各学年の練習の中には徒競走も入ってきて、子ども達の緊張や興奮も高まってきました。

学年演技も各学年とても工夫を凝らしていて、おうちの方々に見ていただくのがとても楽しみです。